
校内書き初め大会 １月１２日（木） 地域在住の里麻先生から丁寧に教えていただき一人

ひとりが納得のいく書き初めに仕上げることができました。ありがとうございました。 

 

        

 

 

 

  

                                    校長 長谷川明寿 

１月１０日（火）には、６５名全校

児童がそろって３学期の始業式を行う

ことができました。最初に、代表して

１年生の池田陽真さん、３年生の石塚

彩音さん、５年生の熊谷全さんが３学

期にがんばりたいことを立派に発表す

ることができました。 

３学期は 53日と短い学期ですが、1

年間の学習のまとめを行い、新年度の

準備を整える大事な学期です。1年生

から５年生は進級します。６年生は大

野小学校を卒業し、中学校へ進学です。残り少ない小学校生活、一日一日を無駄に過ごすこ

とのないようにしたいものです。また、感染症

が流行るこの時期、自分の健康管理も大切で

す。ご家庭でのうがい手洗いの声がけもお願い

します。始業式の後は、恒例の大野吟鈴会の皆

さんによる「詩吟を聴く会」を行いました。今

年で 11回目と続いています。新年早々、すば

らしい吟詠を聴くことができ、大変おめでたい

始業日になりました。最後に、子どもたちも一

緒に「富士山」を大きな声で吟じました。 

  

 

 

 

  

  

 

糸魚川市立大野小学校だより  

 平成2８年度 第１１号 

                                                             H２９．１．２５ 

                                       ＊ホームページでカラー版がご覧いただけます。  

←６年生にとって

は小学校最後の書

き初めとなりまし

た。卒業に向けて気

持ちを集中して筆

を使いました。 
4年生に模範を示す里麻先生 



 平成２８年度２学期 教育活動に関するアンケートの結果について 

 教育活動に関するアンケートを２学期に実施いたしました。児童や保護者の皆様からいただきました

アンケート結果を考察し、３学期の学校運営や教育活動の参考にさせていただきます。今後とも本校の

教育活動にご理解、ご支援をよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

「学校に来るのが楽しい。」の質問事項に対して、１学期同様８割以上の児童が肯定的評価をしてい

ます。一方で、学校に来ることにあまり楽しさを感じない児童もほとんど変化がありません。しかし、

詳しく見ると、「イイエ」が減り「ややイイエ」が増えています。これからも、一人ひとりにしっかり

向き合い、その子に応じた支援･指導を全職員で行っていきたいと思います。 

「学校にいじめや暴力がない」については、肯定的評価が１学期よりもわずかに向上しています。１

学期の問題については解消しましたが、仲間外しや悪口などのトラブルが依然として見られます。「ど

んな理由があっても、いじめはいけない」ということを繰り返し指導すると共に、意地悪をしてしまう

児童の不満や不安を解消してあげることが必要です。学校では、担任がゆとりをもって一人ひとりに向

き合うよう心がけます。ご家庭でも、引き続き、お子さんが失敗や愚痴を話しやすい雰囲気を作ってい

ただきたいと思います。心配なことがあったら、遠慮なく担任にお知らせください。 

今年度も、ファミリー班のかかわりを深めるため、サツマイモ栽培を中心とした活動や、いろいろな

集会を行ってきました。また、学級内のかかわりを見直すことにも取り組みました。「いじめ見逃しゼ

ロ強調月間」の取組として行った「なかよし集会」では、学級ごとに「仲良くなるための約束」を作っ

たり、「言われてうれしい言葉」を話し合ったりしました。これらを通して、「自分たちが作る学級」

という意識が芽生え、「相手を思いやる」ことの意味が少しずつ分かってきたのではないかと感じてい

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年度は読解力の向上を目指して、国語の説明文単元を重点単元に設定し、教材を正しく読み取る力

を付ける指導を工夫しています。教材文が長くなると難しさを感じるのか、国語の学習が楽しいと肯定

的評価をした児童は、１学期よりも少なくなりました。今後は、読解力の向上の基本となる音読に力を

入れるとともに、読書の習慣化も図っていきたいと考えています。また、「分かる授業」を工夫するこ

とで楽しいと感じる児童を増やし、学力向上に結び付けていきます。２学期からは、学力向上の基本と

0% 20% 40% 60% 80% 100%

先生は、相談したいことをきいてくれる。（児童）

学校にいじめや暴力がない。（児童）

学校に来るのが楽しい。（児童）

51

28

34

11

24

23

2

6

7

1

7

1 ハイ

だいたいハイ

ややイイエ

イイエ

楽しい学校生活について 
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時間を決めて家庭学習に取り組んでいる。（保護

者）

家では学年で定められた時間以上の読書や勉強をす

る。（児童）

家庭で読んだり書いたりする学習・宿題に進んで取

り組む。（保護者）

学校での国語の学習は楽しい。（児童）
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なる処理能力を鍛えるため、百マス計算を毎日実施し集中力を高める訓練をしています。 

 学力向上には、家庭での学習が欠かせません。家庭学習を継続することで、学習内容が定着し、根気

や集中力も身に付きます。残念ながら、家庭での学習習慣についての評価は、児童の肯定的評価７５％、

保護者７０％で、１学期より悪い結果でした。勉強の大切さは分かっていても、毎日継続するのは難し

いようです。進んで学ぼうとする力は、安定した生活リズムの中で毎日学習を積み重ねることで育ちま

す。これからも学校と家庭が協力し合って、子どもの学ぶ力を育てていきましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

児童も保護者も、肯定的評価が８０パーセント以上でした。ただし、保護者の方の評価は７ポイント

増えている一方で、児童の評価は６ポイント減っています。これは、来校者に対する児童のあいさつ習

慣がまだできていないためと考えられます。２学期は、登校班ごとのあいさつ運動を行い、一人ひとり

のあいさつへの意識は高まっていると思われます。しかし、友達とのおしゃべりや何かに夢中になって

いるとき、とっさにあいさつができない状況があるようです。今後も、地域、家庭、学校が同じ足並み

で取り組んでいくことが大切です。ぜひ、大人から進んで声をかけてください。できたら返事があるま

で粘り強く声がけをお願いします。そして、よいあいさつが返ってきたら、大いに褒めてあげましょう。 

 

 ２学期はマラソン大会に向けてマラソンカードを用いた体力づくりや、跳び箱運動がんばり週間での

跳び箱技能の向上などに取り組んできました。また、休み時間には体育館でドッジボールやバドミント

ン、グラウンドや前庭では鬼ごっこなど多様な運動に取り組む子どもたちの姿が見られました。子ども

たちが運動に親しむ環境を今後も作っていきます。当校の課題となっている腹部・腰部の筋力・筋持久

力については、今後も体育の準備運動などで取り組んでまいります。２学期同様、家庭でも、学習中や

食事中のお子さんの姿勢に意識を向けていただければと思います。 

 生活習慣の中で当校の課題となるのが、睡眠時間の確保です。具体的には、就寝時刻が遅いことです。

アンケートでは「ハイ」「だいたいハイ」の割合が高いのですが、家庭差があります。内科的訴えの保

健室来室回数を見ると月曜日が一番多く、週末の不規則な生活による睡眠不足や疲れから体調を崩して

来室する傾向にあります。中には、大人の会合に合わせて就寝時刻が大変遅くなったというケースもあ

ったとのことです。家庭や地域で様々な事情はあるかと思いますが、子どもの健やかな成長が第一です。

一学期の繰り返しになりますが、十分な睡眠時間を確保していただき、伸び伸び元気よく学校での学習

や活動に取り組めるよう、ご協力をお願いいたします。 
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親子で決めた就寝時刻を守っている。（保護者）

お家の人と決めた寝る時刻を守っている。（児童）

学校での運動を楽しんでいる。（保護者）

休み時間に進んで体を動かしている。（児童）
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地域の皆さんにあいさつをする。（保護者）

地域の方、来校者に進んであいさつをする。（児

童）
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☆発育測定の結果☆ 

 ３学期に入って発育測定を実施しました。８月末から１月までの全校

児童の身長と体重の増加を調べました。 

 身  長 体  重 

０㎝～０．９㎝ ５人 減った人 ０人 

１㎝～１．９㎝ ３３人 ０㎏～０．９㎏ １１人 

２㎝～２．９㎝ ２２人 １㎏～１．９㎏ １６人 

３㎝～３．９㎝ ４人 ２㎏～２．９㎏ ７人 

４㎝～４．９㎝ １人 ３㎏～３．９㎏ ４人 

５㎝～５．９㎝ ０人 ４㎏以上 ７人 

 

 

 

 

 

 

 

☆児童朝会 大なわとび大会の説明☆ 

1月１７日（火）、保健委員会

が今年度新たな取組の「大なわと

び大会」について話をしました。

大会がある２月の中旬まで、ファ

ミリー班の班長が中心になって

班員をまとめ、班員全員で勝利に

向けて練習を積むことになりま

す。寒さに負けない体と仲間を思

いやる気持ちも育ってほしいと期待するところです。 

２月の主な予定 
 
 
日 曜 行    事

1 水
読み聞かせ⑩

2 木
CRT（国語が偶数学年、算数は

奇数学年）

3 金
節分集会（ロング昼休み）

CRT（国語・算数…２日と逆）

4 土

5 日

6 月

7 火 生活朝会(2、3月)

8 水 委員会⑰（３年生参加）

9 木

10 金
貯金日

移行学級

11 土 建国記念の日

12 日

13 月

14 火 発表朝会（２年）

15 水
ファミリー縄跳び大会（昼休

み）

16 木 全校国語テスト

17 金

ト鼓隊移杖式、学級懇談、

第２回民生児童委員との懇談

会

18 土

19 日

20 月 諸経費振替日

21 火

音楽朝会（6年生を送る会の

歌）

第４回PTA三役会

22 水

委員会⑱（H28年度メンバーで

の最終委員会）

ファミリー振り返り（昼休

み）

23 木

24 金 児童総会（３～６年）

25 土

26 日

27 月 諸経費再振替日

28 火
第４回PTA評議員会

全校朝会（講話④）

２学期最初の発育測定では、４ｋｇ以上の体重の増加はありま

せんでした。（４月～８月末）逆に体重が減った児童が１０人いま

した。今回は体重が大幅に増えた児童が多かったです。年間でも５

ｋｇの増加は増えすぎだと言われています。季節が大いに関係し

ていると思いますが、食べ物や食べ方に気をつけるなど体重管理

をしましょう。 

 

 

１月中旬からインフルエンザに感染する児童が多くなっていま

す。マイコプラズマが疑われる児童もいて、様々な感染症が混在し

ています。いずれにしましても手洗い、うがいの励行で予防を徹底

してください。 


